

BAB V

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas, maka penelitian ini dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Pengaturan lingkup terhadap pencabutan hak asuh atas anak dari Ibu kandung dalam hukum di Indonesia yang pada dasarnya telah diatur di dalam Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1974 tentang Hukum Perkawinan, jika pemegang kekuasaan hak asuh atas anak telah melakukan kelalaian atau mengabaikan kewajibannya dan berkelakuan buruk terhadap anaknya maka kekuasaan hak asuh orang tua dapat dicabut demi kepentingan dan kesejahteraan anak sebagaimana juga telah diatur dalam Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2014 tentang Perubahan Atas Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak. Terkait pencabutan hak asuh anak bagi umat Islam juga diatur di dalam Kompilasi Hukum Islam (KHI), tujuan dari pengaturan ini demi kepentingan terbaik bagi anak.

2. Hakim Pengadilan Agama Bengkulu dalam memutuskan perkara pada Putusan Nomor 791/Pdt.G/2021/PA.Bn mempertimbangkan beberapa hal dalam mengabulkan gugatan penggugat diantaranya yaitu:

a. Penggugat dapat membuktikan alat bukti tertulis serta saksi yang dinyatakan sah secara formil yang dapat diterima sebagai alat pembuktian.

b. Keterangan yang disampaikan oleh saksi-saksi menyatakan bahwa tergugat benar-benar melalaikan atau mengabaikan tanggungjawabnya sebagai pemegang hak asuh anak, dan kedua anaknya diasuh oleh penggugat selaku Neneknya dan diperlakukan dengan baik.

Pada putusan Pengadilan Agama Bengkulu Nomor 791/Pdt.G/2021/PA.Bn, hakim mengabulkan gugatan penggugat untuk mencabut hak asuh atas anak dari ibu kandung disebabkan orang tua tidak mampu melaksanakan kewajiban sebagai pemegang pengasuhan atau berbuat lalai dan mengabaikan anaknya maka Pengadilan Agama dapat mencabut, atau memindah, atau menunjuk kerabat dari anak tersebut untuk menjadi walinya atau pemegang pengasuhan anak tersebut.

B. SARAN

1. Sebaiknya untuk orang tua harus mempertimbangkan terlebih dahulu terkait mengajukan gugatan hak asuh atas anak ke Pengadilan Agama. Karena jika anak mengetahui orang tuanya memperlakukan siapa yang akan memeliharanya, tentu saja akan berakibat buruk terhadap psikologis dan perkembangan anak.
2. Sebaiknya untuk kedepannya dalam memutuskan kasus hak asuh anak, akan lebih baik jika proses keadilan dilakukan dengan cepat demi menjaga kebaikan dan kepentingan terbaik anak.



DAFTAR PUSTAKA

Buku:

Amin, Rahman. *Hukum Perlindungan Anak dan Perempuan di Indonesia*, Yogyakarta : CV. Budi Utama, 2021.

Asnawi, M. Natsir. *Pengantar Jurimetri dan Penerapannya Dalam Penyelesaian Perkara Perdata (Pendekatan Kuantitatif dan Kualitatif terhadap Hukum)*, Jakarta : Kencana, 2020.

Bahari, Adib. *Tata Cara Gugatan Cerai, Pembagian Harta Gono Gini, dan Hak Asuh Anak*, Yogyakarta : Pustaka Yustisia, 2016.

Bravita, Faathir Justiano; Obed Junior; dan Monika Anjaswari, *Kitab Undang-Undang Perlindungan Anak Undang Undang RI Nomor 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak*, Jakarta : PT. Anak Hebat Indonesia, 2023.

Bunyamin, Mahmuddin dan Agus Hermanto, *Hukum Perkawinan Islam*, Bandung: CV. Pustaka Setia, 2017.

Dahwadin: Somantri Muhamad Dani; Syaripudin Enceng lip; dan Sunarsa Sasa, *Perceraian Dalam Sistem Hukum di Indonesia*, Wonosobo : Mangku Bumi, 2019.

Ghazaly, H. Abdul Rahaman. *Fiqh Munafakat*, Jakarta : Prenamedia Group Divisi Kencana, 2003.

Hasibuan, Fauzie Yusuf. *Hukum Acara Perdata*, Jakarta : Yayasan Pustaka Hukum Indonesia, 2006.

Irzan. *Azas-Azas Hukum Perdata Suatu Pengantar Bagian Pertama*, Jakarta : LPPUUNAS, 2021.

Kamil, Faizal. *Asas Hukum Acara Perdata*, Jakarta : Badan Penerbit Iblam, 2005.

Lubis, M. Solly. *Filsafat Ilmu Hukum dan Penelitian*, Bandung : Mandar Maju, 1994.

Mardani. *Hukum Keluarga Islam di Indonesia*, Jakarta : Kencana, 2016.

Muhaimin. *Metode Penelitian Hukum*, Mataram: Mataram University Press, 2010.

Raharjo, Satjipto. *Ilmu Hukum*, Bandung : Citra Aditya Bakti, 1991.

Ramdani, Dani. *Eksekusi Putusan Perkara Hak Kuasa Asuh Anak yang Berkepastian dan Berkeadilan di Indonesia dan Malaysia*, Jakarta : Kencana, 2020.

Ridwan, HR. *Hukum Administrasi Negara*, Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2006.

Simanjuntak, P.N.H. *Hukum Perdata Indonesia*, Jakarta : Prenadamedia Group Divisi Kencana, 2018.

Soekarto, Soerjono dan Sri Mamuja. *Penelitian Hukum Normatif : Suatu Tinjauan Singkat*, Jakarta : Rajawali Pers, 2009.

Soekarto, Soerjono dan Sri Mamudji. *Penelitian Hukum Normatif : Suatu Tinjauan Singkat*, Jakarta : Raja Grafindo Persada, 2010.

Syaifuddin, Muhammad: Sri Turatmiyah dan Annalisa Yahanan, *Hukum Perceraian*, Jakarta Timur : Sinar Grafika, 2016.

Viswandro. *Kamus Istilah Hukum Sumber Rujukan Peristilahan Hukum*, Yogyakarta : Penerbit Medpress Digital, 2014.

Zainuddin dan Zulfiani, *Kepastian Hukum Perkawinan Siri dan Permasalahannya Ditinjau Dari Undang-Undang Nomor 16 Tahun 2019 Tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1974 Tentang Perkawinan*, Yogyakarta : CV Budi Utama, 2022.

Jurnal:

Angela, Krisna: Anasthasia Thania Wibisono Puteri; dan Danu Kristian Ira Widodo. "*Tinjauan Yuridis Pencabutan Kekuasaan Orang Tua Terhadap Anak Akibat Telah Melalalaikan Kewajiban dan Berperilaku Buruk*", Jurnal Jurist-Diction, Juni 2019.

Dewi, Sang Ayu Putu Sukma: A.A Sri Indrawati; dan Suatra Putrawan. "*Hak Asuh Anak dalam Suatu Perceraian*". Journal Ilmu Hukum, Juli 2019.

Islami, Irfan dan Aini Sahara. "*Legalitas Penguasaan Hak Asuh Anak dibawah Umur (Hadhanah) kepada Bapak Pasca Perceraian*". Jurnal AL-QADAU PERADILAN dan HUKUM KELUARGA ISLAM, Desember 2019.

Khair, Umul. "*Pelaksanaan Hak Asuh Anak Setelah Terjadinya Perceraian*", Jurnal Cendikia Hukum, Maret 2020.

Lestari, Rika. "*Tinjauan Yuridis Pelibatan Anak-Anak Dalam Penyelenggaraan Pemilu*", Jurnal Konstitusi Badan Kajian Konstitusi Universitas Riau, 2009.

Manna, Nibras Syafriani; Shinta Doriza; dan Maya Oktaviani. "*Cerai Gugat: Telaah Penyebab Perceraian Pada Keluarga di Indonesia*", Jurnal AL-AZHAR INDONESIA SERI HUMANIORA, Maret 2021.

Mansari: Jauhari Iman; Azhari Yahya; dan Muhammad Irvan Hidayana. "*Hak Asuh Anak Pasca Terjadinya Perceraian Orang Tua Dalam Putusan Hakim Mahkamah Sya'iyah Banda Aceh*", International Journal of Child and Gender Studies, September 2018.

Mareta, Vina dan Muh Jufri Achmad. "*Perlindungan Terhadap Pengabaian Hak Asuh Anak Akibat Perceraian*", Indonesia Journal of Law and Social-Political Governance, Januari-April 2022.

Miftahusyain, Moh. "*Kebebasan Anak Bereksprei Dalam Keluarga Prespektif Pendidikan dan Sosial*". Jurnal Universitas Sam Ratulangi, Oktober-Desember 2020.

Nasution, Bahder Johan. "*Kajian Filosofis Tentang Konsep Keadilan Dari Pemikiran Klasik sampai Pemikiran Modern*", Jurnal UNS Yustisia, Mei-Agustus 2014.

Petita. "*Status Anak Di Luar Nikah Dalam Prespektif Sejarah Sosial*", Jurnal Kajian Ilmu Hukum dan Syariah, 2016.

Pahlawati, Eny Fatimatuszuhro. "*Peranan Orang Tua Terhadap Akhlak Anak Dalam Prespektif Pendidikan Islam*", Jurnal Sumbula, Juni 2020.

Ruli, Efrianus. "*Tugas dan Peran Orang Tua Dalam Mendidik Anak*", Jurnal Edukasi Nonformal, 4 Maret 2020.

Sari, Devi Nur Sita dan Indra Yuliawan. "*Tinjauan Yuridis Terhadap Hak Asuh Anak Akibat Perceraian (Studi Putusan Nomor 1034/Pdt.G/2022/PA. Amb)*", Rampai Jurnal Hukum, September 2023.

Sonata, Depri Liber. "*Metode Penelitian Hukum Normatif dan Empiris : Karakteristik Khas dari Metode Meneliti Hukum*", Fiat Justisia Jurnal Ilmu Hukum, Januari-Maret 2014.

Sukirman, dan Susyalina.Pratiwi "*Penyuluhan Tentang Hukum Perlindungan Anak*". Jurnal Inovasi dan Kewirausahaan, 2 Mei 2014.

Ulya, Fawzia Hidayatul; Fashi Hatul Lisaniyah dan Mu'amaroh. "*Penguasaan Hak Asuh Anak di Bawah Umur kepada Bapak*". The Indonesian Journal of Islamic Law and Civil Law, April 2021.

Umar, Munirman. "*Peranan Orang Tua Dalam Peningkatan Prestasi Belajar Anak*". Jurnal Ilmiah Edukasi, Juni 2015.

Wahid, Abdul dan M. Halilurrahman. "*Keluarga Institusi Awal Dalam Membentuk Masyarakat Berperandaban*", Jurnal Studi Keislaman, Juni 2019.

Website:

Kamus Besar Bahasa Indonesia, KBBI.co.id

<https://kantorhukum-ram.com/pengacara-hak-asuh-anak/>

Mahkamah Agung, Putusan Pengadilan Agama Bengkulu Nomor 791

Pdt.G/2021/PA.Bn. Perihal Pencabutan Hak Asuh Anak.

Peraturan Perundang-Undangan:

Indonesia. Undang-Undang RI Nomor 1 Tahun 1974 tentang Perkawinan.

Indonesia. Undang-Undang RI Nomor 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak.

Indonesia. Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2014 tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak.

Indonesia. Undang-Undang RI Nomor 4 Tahun 1979 tentang Kesejahteraan Anak.

Indonesia. Undang-Undang RI Nomor 39 Tahun 1999 tentang Hak Asasi Manusia.

Indonesia. Inpres RI Nomor 1 Tahun 1991 tentang Penyebaran Kompilasi Hukum Islam.

Indonesia. Konvensi Hak-Hak Anak Tahun 1989.

Indonesia. Kitab Undang-Undang Hukum Perdata (KUHPerdata).

Indonesia. Undang-Undang Nomor 48 Tahun 2009 tentang Kekuasaan Kehakiman

(Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2009 Nomor 2).

Indonesia. Undang-Undang Nomor 3 Tahun 2006 tentang Peradilan Agama.

